
  

平成２４年１２月甲良町議会定例会 

一    般    質    問 
 

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

１ 番 

阪東 佐智男 

 

１１１１、、、、適正職員適正職員適正職員適正職員とととと投資人的資源投資人的資源投資人的資源投資人的資源についてについてについてについて 

 

①  次年度以降管理職の定年退職の増加に伴い各部門

での補てん状況は順調か。 

特に専門能力を必要とする職能採用状況は。 

 

②  町民４６人に対して職員１人当たりと聞いており

ましたが、甲良として適正な職員数はどの様に思っ

ているか。 

   人口減少ともに職員の増減が必要と思うが、それを

優先すればサービス低下が予想もされ現段階の適正

割合は。 

 

 

２２２２、、、、防災対策防災対策防災対策防災対策についてについてについてについて    

 

①  ８月２７日県町長会で６町の安全マップを配布し

水害リスクなどを県担当者との話合いをされたと思

いますが、特に河川氾濫を中心として 

 氾濫危険水位の目安をどのように確認されましたか。 

 

②  水害対策から人命を守るため県として具体的にど

のような対策をもっているのか。 

 

③  南海トラフト巨大地震で滋賀県下の被害想定が 

内閣府により発表され死者５００人、負傷者９,８０

０人、家屋倒壊は１３,０００棟と予想されました。 

  しかしながら、被害が拡大する海側と違い内陸側は

政府支援も遅れることが予想されある程度物資も必

要と思うが。現在の備蓄状況は。 

 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

建 設 課 長 

 

 

 

 

建 設 課 長 

 

 

保健福祉課長 

 

 

                    １ 



  

質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

１ 番 

阪東 佐智男 

 

又今後防災センター建築をするにあたっての計画で

物資備蓄・救命物資を含めてどの程度の規模（大きさ）

と考えておられますか。 

 

④ 豊郷町が災害協定（生活必需物資の提供＆人員派遣

等）として千葉県浦安市など積極的に締結されている

が甲良町として相互支援を行う市町も必要か。 

 

⑤ 今年度の甲良防災訓練の一般参加状況と本部職員

の参加人員並びに地域への指導内容のは。   

 

⑥ 災害要援護対象者は前回の報告いただきました数

字で対象者５３１名中１１５名でしたが今年の 

 ダイレクトメールの発送・啓発でどの程度に 

 なりましたか。 

    

    

３３３３、、、、個人情報流出個人情報流出個人情報流出個人情報流出についてについてについてについて    

 

個人情報個人情報個人情報個人情報はははは人的要因人的要因人的要因人的要因からからからから流出流出流出流出するするするするケースケースケースケースがががが最最最最もももも多多多多くくくく以以以以

下下下下のののの内容内容内容内容についてについてについてについて質問質問質問質問しますしますしますします。。。。    

 

①  千葉県船橋市の市非常勤職員が報酬目当てに情報

をもらしてプライバシーが丸裸になった。 

 （住民記録システムの接続権限を悪用） 

 本町においてもすべての職員についてセキュリティ

ー取扱いに対しての誓約書などを取っているか。 

 （地方公務員法違反罪をしっかり適用する旨認識を） 

 

②  退職者についても在任期間中知りえた個人情報の

漏えいを防止するためどのようにしていますか。 

 

③  退職者について即座にログ及びパスワードを抹消

する様になっていますか。 

  システム業務引継ぎが円滑になっているか。 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

総 務 課 長 

 

 

保健福祉課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

企画監理課長 

 

 

 

 

 

 

総 務 課 長 

 

 

企画監理課長 
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質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

１ 番 

阪東 佐智男 

 

４４４４、、、、防犯防犯防犯防犯についてについてについてについて    

 

① 年末年始にあたって老人を狙う詐欺事件や窃盗に

ついて防犯対策の町としての啓発活動は万全か。 

 

② ２３年３月議会の全員協議会での不当要求対策官

に関する答弁で、２３年度からは毎日勤務になり、職

員の住民対応のマニュアル作成や研修会を実施した

り、また、難問にも対応するようにアドバイスを受け

るとのことでしたが、マニュアル作成や研修会等その

後の成果はどうか。 

 

③ 不当要求対策官の契約任期が近づき今後も引き続

き対策官常駐が必要と思いますが、再任または後任の

状況は。 

 

 

 

 

総 務 課 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

総 務 課 長 

 

 

５ 番 

丸 山 光 雄 

 

１１１１、、、、議員議員議員議員のののの盗水問題盗水問題盗水問題盗水問題のののの全面解決全面解決全面解決全面解決とととと盗水問題盗水問題盗水問題盗水問題のののの根本的原因根本的原因根本的原因根本的原因

のののの根絶根絶根絶根絶についてについてについてについて    

 

① 山田壽一議員の不正にまぬがれた水道料金相当額、

ならびに条例に基づく過料の請求は行ったのか。 

 

②  町民が情報公開条例を活用して公開を求めたら、

個人情報のため非公開にするという通知が来たが、こ

れは道理に合わないのではないか。山田議員が不正取

水をしていることは新聞・テレビで報道され、その上、

北川町長自身が、今年１月に記者会見を行い「山田議

員」個人名を出し、不正に取水していた時の水道代と

盗水バイパス管を町職員がカットした後との、水道代

金の差額についても、すでに公開したものであり「個

人情報の保護」を理由に、請求したかどうかも公開し

ないというのは全く通用しないのではないか。 

 

 

 

 

水道課参事 

 

 

水道課参事 
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質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

５ 番 

丸 山 光 雄 

 

③  盗水バイパス管を設置した業者が「山田議員だけ

ではない」と具体的件数をあげて証言しており、こ

の問題の全面解決が何としても必要なのではない

か。全世帯の調査についての進捗状況はどうなって

いるか。 

 

④  全ての町民に「負担の公平」「負担秩序の維持・確

保」をどのように説明するつもりか。 

 

水道課参事 

 

 

 

 

 

水道課参事 

 

 

 

１１番 

西 澤 伸 明 

 

 

１１１１、、、、部落解放同盟部落解放同盟部落解放同盟部落解放同盟がががが主導主導主導主導するするするする集会集会集会集会へのへのへのへの公金支出公金支出公金支出公金支出とととと町職員町職員町職員町職員

のののの派遣派遣派遣派遣についてについてについてについて    

 

① 「部落民」と「それ以外の者」との区分で成り立つ

同和対策特別施策は、社会と政治・経済・社会保障・

外交など日本の直面する問題を解決しなければなら

ない課題を、もっぱら「同和問題・部落問題」とい

う視野からしかとらえられない特別対策継続の結

果、連帯し共同する住民同士を分断するものではな

いのか。 

 

② 町職員の参加は職務扱いか、個人（自主）参加か。 

 

③ 職員参加を半ば強制のように「動員目標」として「割

り当て」ること自体、行政を手足と考え、その動員

目標に唯々諾々として従う行政の姿勢は「全体の奉

仕者」の精神に合致していると言えるのか。 

 

④ これらは部落解放同盟に対する特別優遇であり、町

民の理解は得られるのか。 

 

 

 

 

 

人 権 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

町 長 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 
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質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

１１ 番 

西 澤 伸 明 

 

２２２２、、、、来年度予算編成来年度予算編成来年度予算編成来年度予算編成にににに向向向向けたけたけたけた方針方針方針方針とととと施策施策施策施策、、、、それにそれにそれにそれに伴伴伴伴うううう人人人人

事配置事配置事配置事配置についてについてについてについて    

 

①  来年度の予算編成に当たって、日本経済の状況と町

民のくらしと営業の現状をどのように認識し、何を

町政の基本としようとしているのか。 

 

②  町民のくらしと営業、農業振興を直接支援する施策

に転換すべき。 

 

③  不当要求対策官の設置したこと自体が、町民と行政

の信頼関係がくずれていることを物語っているので

はないか。町民を監視する「不当要求対策官」を設

置しなければならない事態が常時発生すると想定し

ているのではないか。本来、町民と行政は道理と納

得の上での施策の推進であるべきものではないか。 

    

    

３３３３、、、、学校給食学校給食学校給食学校給食センターセンターセンターセンターについてについてについてについて    

 

①  この間、彦根市が進める学校給食センターに合流す

ることを一切隠して準備してきたことは「開かれた

町政」を公約した北川町長の姿勢と矛盾するのでは

ないか。 

 

②  定住自立圏構想の学校給食センターへの「合流あり

き」の検討資料ではないか。一番安いとのくわしい

根拠は。 

 

③  広域計画で「食育」「地産地消」「学校運営の独自性」

「質の高い給食提供」「地元業者の参入」などが本当

に進められるのか。 

 

④  大量生産４,５００食では、まさに「餌づくり」の

感じだと思うが。 

 

 

 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

産 業 課 長 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教 育 長 

 

 

 

 

給食センター所長 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

教 育 次 長 
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質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

３ 番 

西 川 誠 一 

 

１１１１、、、、国道国道国道国道３０７３０７３０７３０７号号号号についてについてについてについて    

 

① 甲良町管内の交通事故が死亡事故を含め多発してい

るが甲良町全体では何件発生したか報告を求めま

す。（Ｈ２２、２３、２４年） 

 

②  甲良ショッピングセンター附近のカーブ区間では

スピードの出しすぎや脇見運転での事故が多く、重

大事故につながる可能性が考えられるので減速対策

として交通標識の設置と道路舗装による減速効果を

県及び関係機関へ早急に実施の要望をされる事を求

めます。 

 

③  国道３０７の道路改良工事の進捗状況と町管内の

完成時期がいつなのか報告を求めます。 

 

④  スマートインター完成予定に伴う国道３０７と国

道８のアクセス道路計画の現況報告を求めます。 

    

    

    

２２２２、、、、出町出町出町出町    ～～～～    河瀬間道路拡幅河瀬間道路拡幅河瀬間道路拡幅河瀬間道路拡幅についてについてについてについて    

 

①  通勤、通学時間帯の交通ラッシュ時の通行は非常に

危険である。古河ＡＳの本社完成時には更に渋滞し

危険度が増すと想像出来るが県との交渉経過と現状

の報告を求める。施工順位の格上げさせる必要があ

るが対策はどのようにしていくのか。 

 

②  湖東定住圏構想計画の中で取り上げ可能と思うが

どうか。 

 

 

 

 

総 務 課 長 

 

 

 

建 設 課 長 

 

 

 

 

 

 

建 設 課 長 

 

 

建 設 課 長 

 

 

 

 

 

 

建 設 課 長 

 

 

 

 

 

建 設 課 長 

企画監理課長 
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質 問 者 質   問   事   項 答弁を求める者 

 

 

３ 番 

西 川 誠 一 

 

３３３３、、、、部落解放研究全国集会部落解放研究全国集会部落解放研究全国集会部落解放研究全国集会についてについてについてについて    

 

①  ４６回全国集会は大変有意義であったが、公費で参

加された方は何名か、職制別に報告書の提出を求め

ます、公職者は何人か把握しているか。   

 

②  講演や分科会が開催、討議されたが、どのような会

議に参加されたのか報告を求めます。 

 

③  甲良町としては、今後どのような活動に生かされよ

うとしているのか。 

 

 

 

 

 

人 権 課 長 

 

 

 

人 権 課 長 

 

 

人 権 課 長 

７ 


